

Presseinformation | 22. August 2024

Gar nicht z'wider: Bruckners Geburtstagsdose

Passend zum Brucknerjahr 2024 präsentiert sich auch die Designdose der Linzer Torte mit dem Konterfei Anton Bruckners. Bereits zum zehnten Mal hat der Linz Tourismus das Kunstprojekt initiiert. Die Illustration der Künstlerin Sarah Braid zielt die kunstvolle Verpackung der Linzer Torte anlässlich des 200. Geburtstags des Komponisten.

Die Designdose mit Linzer Torte wurde schon von Christian Ludwig Attersee, Susanne Purviance, Johann Jascha oder Skero gestaltet und erfreut sich als Sammlerstück, als Mitbringsel aus dem Linz-Urlaub oder als Geschenk großer Beliebtheit. Bei einer Ausschreibung im Rahmen der Ausstellung „It's me, Toni“ im Nordico Stadtmuseum hat sich die Künstlerin Sarah Braid durchgesetzt und die Neuauflage der Dose gestaltet. „Mit der Kunstdose zum Brucknerjahr 2024 haben unsere Gäste eine schöne Erinnerung zum Mitnehmen, die dank der guten Zusammenarbeit mit den Konditoreien und Gastronomiebetrieben an vielen Orten in Linz erhältlich ist“, sagt **Dieter Recknagl**, Aufsichtsratsvorsitzender von Linz Tourismus. „Es freut mich besonders, dass es uns gemeinsam mit dem Nordico Stadtmuseum gelungen ist, die Ausschreibung für die Gestaltung der Linzer Tortendose erfolgreich umzusetzen. Mit Sarah Braid konnte eine junge Künstlerin gewonnen werden, die mit ihrer modernen Bruckner-Illustration überzeugt“, ergänzt **Marie-Louise Schnurpfeil**, Geschäftsführerin von Linz Tourismus. „Die Linzer Torte in der Bruckner-Dose, das ist das charmanteste Linz-Souvenir im heurigen Jubiläumsjahr. Die junge Künstlerin Sarah Braid hat Bruckner beim Genuss der Linzer Torte ein Lächeln ins Gesicht gezaubert. Die zehnte Ausgabe der Designdose wird sicher wieder ein Sammlerstück. Die Designdose ist selbst bereits ein Erfolgsprodukt in der Zusammenarbeit von Tourismus und Kultur in Linz“, zeigt sich die Linzer Kultur- und Tourismusstadträtin **Doris Lang-Mayerhofer** begeistert.

Ein Lächeln für Bruckner

Die Künstlerin Sarah Braid studierte an der Kunstuniversität Linz zeitbasierte und interaktive Medienkunst und studiert an der Universität für Angewandte Kunst in Wien. Sie arbeitet als Grafikerin, Illustratorin, Künstlerin mit Fokus auf Animationsfilm und Malerei und zeichnet Comics und Cartoons. Zu einem guten Stück Linzer Torte zum Kaffee könnte sie niemals nein sagen und war daher sehr geehrt, die Dose im Rahmen des 200. Brucknerjubiläums gestalten zu dürfen. „Ob Bruckner gerne Linzer Torte gegessen hat, wissen wir nicht. Was wir schon wissen, ist, dass er viel Zeit vor der Orgel und dem Flügel verbracht hat. Mein Design für die Linzer Tortendose zeigt Bruckners genüsslichen Linzer Torten Moment, in dem er sich, während einer Komponierpause, ein Stück gönnt. Das Kuchenstück entlockt Bruckner ein Lächeln, was man auf historischen Porträts von ihm eher selten zu Gesicht bekommt“, erzählt Braid. So scheint der Komponist gar nicht so z’wider, wie er oft von Zeitgenoss*innen beschrieben wurde. „Sieben Künstlerinnen aus unterschiedlichen Disziplinen wurden eingeladen, sich für die Ausstellung „It’s me, Toni“ im Nordico Stadtmuseum mit Anton Bruckners Identität und seinem Leben auseinanderzusetzen. Ich freue mich sehr, dass eine der eingeladenen Künstlerinnen - Sarah Braid - mit ihrer Interpretation nun die Dose der Linzer Torte ziert“, so **Klaudia Kreslehner**, Kuratorin im Nordico Stadtmuseum.



Designdose im Brucknerjahr 2024:
Gestaltet von Sarah Braid

Kooperation mit Linzer Betrieben und Konditoreien

Für das Projekt ist die enge Zusammenarbeit mit den Linzer Konditor*innen und weiteren Verkaufsstellen von besonderer Bedeutung. Die auf rund 8.000 Stück limitierte Torte in der

Designverpackung ist pünktlich zu Anton Bruckners Geburtstag am 4. September in folgenden ausgewählten Konditoreien und Gastronomiebetrieben in Linz erhältlich:

- Confiserie Isabella / Marc Chocolatier
- Konditorei Jindrak
- k.u.k. Hofbäckerei
- Honeder Naturbackstube
- Restaurant Jack the Ripperl
- Hotel Schwarzer Bär
- Konditorei Heuschober
- Museen der Stadt Linz (Museumsshop Lentos und Nordico)
- DoNs Catering Linz

Alle Infos: www.linztourismus.at/linzertorte

Verkostung beim Entertainer

Am 2. September wird es eine Verkostung der Linzer Torte mit verschiedenen Konditor*innen und Partner*innen geben, bei der auch insgesamt zehn Stück der neuen Designdose verlost werden. Die Verkostung findet beim Entertainer am Linzer Hauptplatz statt, der von 2. bis 13. September von Linz Tourismus unter dem Motto „Neugierig auf Visit Linz“ bespielt wird. Neben der Verkostung gibt es verschiedene Gewinnspiele, Konzerte und die Möglichkeit, Ideen einzubringen und den Tourismus in Linz mitzugestalten.

Jubiläumsjahr für Bruckner

2024 wäre Anton Bruckner 200 Jahre alt geworden – das Jubiläumsjahr wird mit zahlreichen Veranstaltungen gefeiert. Zu diesem besonderen Anlass ist auch die neue Designdose entstanden. Der Komponist ist in Linz allgegenwärtiger Begleiter: sei es bei einem Konzert des Bruckner Orchesters, im Brucknerhaus, während des Studiums an der Bruckneruni oder beim Bestaunen der Brucknerorgel im Alten Dom. Linz und Oberösterreich haben das weltbekannte Musikgenie geprägt und Zeit seines Lebens nicht mehr losgelassen. Daher lassen sich für Musikfans Bruckners Melodien nirgendwo besser verstehen als in seiner Heimat.

Der anTon macht die Musik

Obwohl Anton Bruckner ein Meister der Töne und Harmonien war, hatten seine Zeitgenoss*innen oft Mühe mit den Umgangsformen des als stur und mürrisch bekannten Eigenbrötlers. Im gesellschaftlichen Leben seiner Zeit fand er nicht immer den richtigen Ton. Linz Tourismus setzt bewusst auf eine gegenteilige Ausrichtung und stellt das Jubiläumsjahr unter das Motto „Der anTon macht die Musik“.

So finden sich an verschiedenen Standorten in der Stadt sogenannte Glückskästen, vollgefüllt mit „Glück to go“ – kleinen Komplimentekarten mit Nettigkeiten zum Selbst-Erfreuen oder Weiterschenken. Ein voller Erfolg: Tausende Komplimente wurden bereits verteilt, alle paar Tage müssen die Kästen neu befüllt werden. In der Tourist Information kommen die Kärtchen zudem auf Knopfdruck aus einer Komplimente-Maschine.

Auch online setzt Linz Tourismus auf ein freundliches Miteinander. Auf der Website www.dertonmachts.at sind kurze Videoclips zu sehen, die verschiedene Szenarien zeigen: Wie schnell können Situationen eskalieren, wenn Aggressionen oder Beschimpfungen die Oberhand gewinnen? Und wie wäre es, wenn man genau dann anders reagiert? Wie lustig, entspannt und nett kann unser Alltag sein, wenn gegenseitiges Verständnis und Toleranz im Mittelpunkt stehen? Zusätzlich zu den Videoclips gibt es auf der Website auch die Möglichkeit, Unbekannten ein paar nette Worte zu hinterlassen. Im Gegenzug bekommt man dafür ein Kompliment zurück.

It's me, Toni

Die Ausstellung „It's me, Toni“ eröffnet am 13. September im Nordico Stadtmuseum und begibt sich auf eine Reise in die Vergangenheit von Anton Bruckner, untersucht übriggebliebene oder im Laufe der Zeit entstandene Versatzstücke und setzt sie in neue Zusammenhänge. Das Leben und Wirken des Musikgenies wird aus heutiger Perspektive vielfältig als auch kritisch interpretiert und hinterfragt sowie unter Einbeziehung aktueller Gesellschaftsfragen in die Jetztzeit transferiert. In sechs Themenräumen wird die Geschichte von Bruckner neu erzählt und erlebbar gemacht. Ansichten, originale Artefakte, Dokumente und zeitgenössische Visualisierungen werfen dabei ein neues Licht auf den Komponisten.

Pressekontakt Linz Tourismus

David Retzer, 0732/7070 2925 david.retzer@linztourismus.at